

BAB I PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Masalah

Liburan merupakan salah satu hal yang sangat menyenangkan bagi setiap orang, tujuannya untuk melepaskan semua beban pikiran dan melepaskan sejenak aktifitas kesibukan. Menghabiskan waktu liburan paling cocok dengan berwisata ke salah satu daerah yang belum pernah dikunjungi. Banyak sekali tempat-tempat wisata yang dapat dikunjungi seperti, berwisata ke pulau-pulau, pantai, taman bermain, danau atau sungai, traveling mendaki gunung serta wisata peninggalan sejarah. Setiap tempat wisata memiliki keindahan yang berbeda-beda, dengan keindahan tersendiri dan diolah dengan bagus dapat meningkatkan jumlah pengunjung wisatawan. Salah satu tempat wisata yang dapat dikunjungi yaitu wisata Tebat Rukis yang berada di Bengkulu Selatan. Bengkulu Selatan merupakan kabupaten yang terletak di daerah provinsi Bengkulu yang memiliki 11 kecamatan, 16 kelurahan dan 142 desa. Kurang lebih 40 persen wilayah Kabupaten Bengkulu Selatan ini masih banyak terdapat kawasan hutan yang didominasi banyak pohon besar dan tinggi serta tumbuh-tumbuhan alami.

Wisata Tebat Rukis Bengkulu Selatan merupakan objek wisata taman rekreasi yang memiliki tempat *spot* foto yang bagus dan menariknya pada malam hari wisata Tebat Rukis dikelilingi lampu berwarna-warni. Ditengah-tengah Tebat Rukis tersebut terdapat jembatan yang menghubungkan ke seberang kolam raksasa ini dan terdapat tulisan nama wisata tersebut yang berada di pinggir kolam raksasa, disana juga terdapat jalan raya untuk akses kendaraan yang dibawahnya terdapat aliran sungai dari kolam raksasa. Selain itu, objek wisata ini menyajikan ketenangan dan damai terlebih lagi tepat bersebelahan dengan masjid dan juga terkadang terdapat masyarakat yang berjualan buah-buahan dipinggir Tebat Rukis tersebut. Di Tebat Rukis ini juga diperbolehkan untuk memancing ikan sambil menikmati kenyamanan dan kesejukan suasana disekitar.



Gambar I.1 Wisata Tebat Rukis Bengkulu Selatan
Sumber: Dokumentasi Pribadi (15/01/2020)

Berdasarkan hasil wawancara kepada Ahmad pihak pengelola, Ahmad sebagai penduduk asli daerah Tebat Rukis serta pengelola sebelum pindah tangan ke pihak Dinas Pariwisata, Pekerjaan Umum dan Pemerintah. Wawancara kepada Ahmad dilakukan melalui telepon pada Minggu, 09 Agustus 2020 didapatkan hasil Tebat Rukis memiliki lebar sekitar 100 meter dan panjang sekitar 300 meter dan wisata Tebat Rukis ini memiliki kedalaman sekitar 9-10 meter. Wisata Tebat Rukis ini sekarang dikelola oleh pihak Dinas Pariwisata, Pekerjaan Umum dan pemerintah. Permasalahan yang terdapat di wisata Tebat Rukis ini yaitu masih banyak belum diketahui dan masih banyak pelanggaran-pelanggaran yang terjadi di lokasi wisata tersebut seperti berbuat mesum, mabuk-mabukan dikarenakan belum ada petunjuk arah ke lokasi dan belum ada tanda himbauan atau larangan di lokasi wisata Tebat Rukis Bengkulu Selatan. Selain itu, masyarakat maupun pengunjung juga banyak membuang sampah sembarangan disekitar wilayah wisata tersebut, dan fasilitas yang terdapat di wisata Tebat Rukis ini belum ada petunjuk serta tempatnya terbuka dan tidak memiliki akses jam tutup maupun buka.

Berdasarkan hasil observasi pada Minggu, 09 Agustus 2020 yang terdapat di wisata Tebat Rukis Bengkulu Selatan ini harus ditangani dengan adanya sistem perancangan. Hal ini dikarenakan diwilayah wisata ini belum ada petunjuk arah, dan himabuan atau larangan, contohnya seperti dilarang membuang sampah kedalam sungai maupun sekitar wilayah wisata, dilarang pacaran berbuat mesum, dilarang mabuk-mabukan dan fasilitas-fasilitas di wisata Tebat Rukis ini belum memiliki identitas.

Dengan adanya petunjuk arah dan himbauan atau larangan ini, tujuannya agar pengunjung maupun masyarakat tahu dan tidak akan melanggar peraturan yang ada di wisata tersebut.

1.2 Identifikasi Masalah

Berdasarkan latar belakang diatas, dapat diidentifikasi masalah sebagai berikut:

- Lokasi wisata Tebat Rukis Bengkulu Selatan belum diketahui oleh sebagian masyarakat khususnya diluar Kabupaten Bengkulu Selatan sekitar wilayah provinsi Bengkulu.
- Terjadinya pelanggaran-pelanggaran di lokasi wisata Tebat Rukis seperti membuang sampah sembarangan.
- Wisata Tebat Rukis di Bengkulu Selatan banyak disalahgunakan, seperti menjadi tempat mabuk-mabukan, duduk dipinggir Tebat Rukis dan berpacaran.
- Fasilitas yang belum ada identitas atau petunjuk di Wisata Tebat Rukis Bengkulu Selatan.

1.3 Rumusan Masalah

Berdasarkan identifikasi masalah yang dijelaskan diatas dapat dipahami rumusan masalah yaitu bagaimana cara agar masyarakat luar Kabupaten Bengkulu Selatan sekitar wilayah provinsi Bengkulu mengetahui informasi letak lokasi dimana wisata Tebat Rukis berada, mematuhi peraturan yang berlaku dan mengetahui identitas fasilitas di lokasi wisata Tebat Rukis Bengkulu Selatan?

1.4 Batasan Masalah

Berdasarkan rumusan masalah yang dijelaskan diatas dapat dipahami batasan masalah yaitu wisata Tebat Rukis di Bengkulu Selatan, waktu penelitian dan perancangan mulai September 2019 sampai April 2021. Masalah yang akan diangkat dalam tugas akhir ini aspek mengenai media informasi dilokasi wisata Tebat Rukis Bengkulu Selatan.

1.5 Tujuan dan Manfaat Perancangan

1.5.1 Tujuan Perancangan

Tujuan perancangan ini yaitu menginformasikan kepada masyarakat mengenai arah jalan menuju ke tempat Wisata Tebat Rukis supaya masyarakat mudah mengetahui lokasi wisata tersebut beserta fasilitas-fasilitas didalamnya dan mematuhi aturan-aturan dilokasi wisata Tebat Rukis Bengkulu Selatan.

1.5.2 Manfaat Perancangan

Manfaat dari perancangan ini yaitu dengan mengetahui tempat Wisata Tebat Rukis ini dan diharapkan meningkatkan jumlah pengunjung, tempat menjadi terekspos, pengunjung yang datang tidak kebingungan dengan identitas fasilitas serta membuat pengunjung nyaman dan mematuhi aturan-aturan yang ada di lokasi wisata Tebat Rukis Bengkulu Selatan.